La próxima prueba detectará la reacción pública sobre la capacidad y potencial de tal sistema y evaluará los factores humanos, aspectos tecnológicos y la popularidad relativa de las diferentes ofertas de información. Si los resultados son satisfactorios, Bell muy bien pudiera ampliar en una fecha posterior la prueba de campo a una prueba total de mercado.



El teclado es uno de los metodos utilizados para obtener información del banco de datos o crear textos o gráficos para su proyección en una pantalla televisora normal o para enviar a otra terminal de televisión del sistema.

## Excombatientes visitan España

Cuarenta y ocho excombatientes del Batallón Mackenzie Papineau regresaron a Canadá el 9 de septiembre después de un viaje de dos semanas por los campos de batalla donde lucharon y perdieron contra la ola del fascismo y dictadura hace más de 40 años.

El Batallón Mackenzie Papineau era el quinceavo de la brigada internacional, un ejército de soldados irregulares de mu - chas naciones que luchó en el campo de la España republicana.

Ross Russell, funcionario retirado de sindicatos de Toronto y organizador del viaje manifesto "nos estamos haciendo vie jos y deseábamos hacer este viaje lo más pronto posible.".

Estos supervivientes de la guerra civil española procedían de la Columbia Británica, Alberta y Saskatchewan y Ontario. Algunos participaron en la lucha como comunistas confesos, otros eran socialistas y moderados políticos implicados en lo que consideraban ser la lucha por la libertad. En la guerra participaron unos mil doscien tos canadienses, seiscientos de los cuales sobrevivieron y regresaron al Canadá en 1939. "No fuimos antes porque no podría mos haber hecho lo que quisiéramos hacer (bajo la dictadura de Franco) tal como en contrarnos con los dirigentes obreros" manifestó el señor Russell, "pero nos queda ba poco tiempo a los excombatientes cuya mayoría está por encima de los 60 años de edad". El viaje a Madrid, Barcelona, Teruel, Albacete y otros campos de batalla y de instrucción del Batallón MacKenzie Papineau fueel primero y muy bien pudiera ser la última visita organizada a España. También manifestó el señor Russell que es taba diseñado para coincidir con un empuje para obtener el reconocimiento oficial canadiense de los voluntarios de la Mackenzie Papineau como ex-combatientes de guerra. Con el fin de proteger la política canadiense de no intervención en la guerra civil española, el gobierno liberal Mackenzie King adoptó en 1936 una ley que consideraba delito la participación de cualquier canadiense en la lucha como delito punible con hasta dos años de cárcel y dos mil dólares de multa. La lev hizo también que los combatientes y sus viudas nunca recibieran los servicios gubernamentales y pensiones concedidas a los excombatientes de la primera y segunda guerras mundiales. Es cuestión de reconocimiento, manifestó, deseamos los mismos derechos y privilegios que otros

## Energía tópico principal de la reunión de primeros ministros

ex-combatientes.

Los primeros ministros provinciales regresaron recientemente a sus provincias después de celebrar su veinteava reunión anual en Pointe-au-Pic, Québec, del 15 al 17 de Agosto.

Si bien la energía y la economía fueron